Der Kanonenkönig.

Es war an einem Oftobertage des Jahres 1826. Der Herbstwind umschnob ein kleines, unansehnliches, gleich außerhalb der Stadt Essen gelegenes Häuschen, bei dem sich einige ärmliche, offenbar dem Zerfalle entgegengehende Fabrikgebäude erhoben.

Sah das Häuschen von außen keineswegs freundlich und einsladend aus — im Inneren bot es einen noch viel traurigeren Anblic dar. In engem Stübchen lag auf ärmlichem Lager ein Mann, dem man es an den halberloschenen Augen, an dem eingefallenen Gesichte und abgezehrten Körper auf den ersten Blick ansah, daß die Zahl seiner Lebenstage nicht mehr groß sein werde, ja, daß des Todes Schatten ihn bereits umfangen hielten.

Am Bette, die Hand des Kranken in der seinen haltend, saß ein Knabe von etwa vierzehn Jahren mit klugem, treuherzigem, wenn auch zur Zeit gar traurigem und von Thränen überklutetem

Besicht.

"Bore aufmertfam auf das, was ich dir zu fagen habe, Alfred", fagte eben ber Rrante mit leifer, faum vernehmbarer Stimme gu bem Anaben; "benn bir ift es vielleicht vorbehalten, unferen Namen, ben Namen Rrupp bor ber Welt zu Ghren und Unfeben Bu bringen, was mir felber nicht gelungen ift. Ich habe eine wichtige Erfindung gemacht. Bisher waren nur die Engländer im ftande, Gufftahl herzustellen: ich bin burch Rachbenken und Bemühen hinter ihr Geheimnis gekommen und ich glaube, daß ber nach meiner Entdedung bereitete Stahl ben ihren an Gute noch übertrifft. Trop der Bichtigkeit ber Erfindung gelang es mir aber nicht, fie vor ber Welt gur Geltung gu bringen. Es ift ja ftets ichwer, neuen Erfindungen Eingang zu verschaffen, wenn ältere bem gleichen Zwede ichon dienen. Und nun hat mich ichlimme Rrantheit aufs Lager geworfen, und ich weiß recht wohl, bag vielleicht schon in den nächsten Minuten der Tod mich ereilen wird. Trot beiner jungen Jahre will ich dich jum Bertrauten meines Geheimnisses machen. An dir wird es liegen, meine Erfindung bereinst gu ber Geltung gu bringen, die fie verdient. Ich fterbe in bitterer